



GRATIS

SECRETARÍA DE CULTURA

DEVELAN EN HOTEL ROSARITO PLACA DE PATRIMONIO CULTURAL DE BC



PÁG. 08

MÁS DE 189 MIL
USUARIOS BENEFICIADOS
Positiva respuesta
ciudadana al decreto
de condonación de
recargos de CESPT

PÁG. 02

Promueve Estado
denuncia ciudadana
con unidad móvil

PÁG. 02

Atender los puntos
viales conflictivos,
plantea Urbanista

PÁG. 04

ARRANCA AYUNTAMIENTO OBRAS DE PAVIMENTACIÓN DE CALLES EN VARIAS COLONIAS

PÁG. 02

Denuncia inmobiliario
venta de áreas
verdes y comunitarias
en fraccionamientos

PÁG. 04



PÁG. 08

MAGISTRAL
CONCIERTO EN
ANIVERSARIO
101 DEL HOTEL
ROSARITO



PÁG. 12

SÁBADO 2 DE AGOSTO
FESTIVAL DEL
PESCADO Y EL
MARISCO EN EL
HOTEL ROSARITO



MÁS DE 189 MIL USUARIOS BENEFICIADOS

Positiva respuesta ciudadana al decreto de condonación de recargos de CESPT

Más de 189 mil usuarios resultaron beneficiados con el Decreto de Condonación de Recargos por Consumo de Agua de CESPT, que concluyó el pasado 30 de junio.

Jesús García Castro, director general, dijo que esta medida fue implementada en marzo con el objetivo de apoyar la economía familiar, promover la regularización en el pago de servicios y fortalecer la sostenibilidad del sistema de agua potable y alcantarillado.

En el marco de este decreto, se formalizaron un total de 4 mil 859 con-

venios que obtuvieron un 75% de descuento en la condonación de los recargos por consumo de agua, de los cuales 4 mil 582 fueron del sector residencial; 265 del comercial; y 12 del área industrial, reflejando un impacto financiero significativo a favor de los usuarios que se acercaron a regularizar su situación.

Señaló que la mayor parte de las cuentas beneficiadas con descuentos del 100% en recargos acumulados por adeudos anteriores al 28 de marzo de 2025, pertenecen al sector domésti-

co, con 173 mil 887 usuarios, seguido por el sector comercial con 9 mil 838 cuentas y el sector industrial con 561 cuentas.

Estos resultados reflejan una respuesta positiva por parte de la ciudadanía y demuestran el interés de los usuarios por cumplir con sus obligaciones cuando se les brindan mecanismos accesibles, justos y adecuados para hacerlo.

"El éxito de este decreto representa una estrategia clave de la paraestatal para mejorar el acceso a los servicios



hídricos y atender las necesidades reales de un sector de la población que requiere este tipo de incentivos para regularizar sus cuentas", afirmó García Castro.

Los recursos recuperados serán destinados al fortalecimiento operativo del organismo, así como a la modernización de la infraestructura hidráulica y a la ampliación de la cobertura de servicios en Tijuana y Playas de Rosarito.

Arranca Ayuntamiento obras de pavimentación de calles en varias colonias

El Ayuntamiento de Rosarito arrancó obras de pavimentación de calles en tres colonias populares, que beneficiarán de manera directa e indirecta a la población de la localidad.

En la colonia Aztlán se pavimentarán las calles Anáhuac y Tepechpan, con una inversión de \$9,063,321.08 pesos provenientes del Fondo de Infraestructura Social (Ramo 33 - 2025).

La obra consiste en la colocación de más de 3,934 metros cuadrados de concreto hidráulico para conectar la calle Anáhuac (cerrada) con la calle Tollan.

Esta acción mejorará el tránsito vehicular y peatonal, y reducirá los problemas derivados del polvo en temporada seca y del lodo o encharcamientos durante las lluvias.

Durante el evento, la presidenta municipal Rocío Adame Muñoz, acompañada por el encargado de despacho de PRODEUR Erick Montaña De La Torre, destacó que esta obra representa un compromiso cumplido con las familias rosaritanas, quienes por años habían solicitado el mejoramiento de estas vialidades.

En la colonia La Mina, serán pavimentadas las calles Mina Coronel y Mina del Valle, con una inversión de \$3,942,443.77 del Fondo de Infraestructura Social (Ramo 33, 2025).

Se pavimentará con concreto hidráulico una superficie de 2,249.74 metros cuadrados.

Esta intervención contempla la rehabilitación de líneas de agua potable y drenaje, así como la colocación de se-



ñalamiento preventivo y construcción de banquetas.

Más de 1,000 habitantes se verán beneficiados de manera directa e indirecta con la conectividad que estas vialidades ofrecerán hacia el Bulevar Yagües, una de las principales arterias de la zona.

Mientras que en la colonia Lomas de Rosarito arrancó la pavimentación con concreto hidráulico de las calles Avenida Linda y Avenida Hermosa, con una inversión de más de 14 millones de pesos del programa de obra normal 2025.

En la Avenida Linda, se pavimentarán 3,688 metros cuadrados entre la Avenida Paraíso Oeste y la calle Volcán, con una inversión de \$7,109,391.60 pesos.

En la Avenida Hermosa se pavimentarán 3,892 metros cuadrados con una inversión de \$7,333,237.75 pesos.

Estas vialidades permitirán mejorar la movilidad escolar, comercial y habitacional, además de facilitar el acceso a servicios de emergencia y transporte público.

Vecinos agradecieron al gobierno municipal por atender una demanda añeja.

Promueve Estado denuncia ciudadana con unidad móvil

A fin de fortalecer la confianza ciudadana en las instituciones y garantizar la transparencia, la legalidad y un trato justo a la ciudadanía, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda anunció la puesta en marcha de la Unidad Móvil para la Atención a Quejas y Denuncias, operada por la Secretaría de la Honestidad y la Función Pública del Estado de Baja California.

Esta herramienta será fundamental para fortalecer la cultura de la denuncia en espacios donde la ciudadanía realiza trámites, como son las oficinas de Recaudación de Rentas.

El objetivo es promover la honestidad y combatir cualquier práctica indebida que vulnere el derecho de las y los bajacalifornianos a una atención digna y sin corrupción.

"En Baja California no hay espacio para la corrupción. Aquí se sirve al pueblo, no a intereses personales. La transformación también significa transparencia, rendición de cuentas y "cero tolerancia" a quienes traicionan la confianza ciudadana", externó.

La unidad permitirá atender denuncias de manera inmediata sobre irregularidades en trámites como: el pago de licencias de conducir, tenencia y refrendos vehiculares, revalidación de placas y regularización de vehículos de procedencia extranjera, entre otros, garantizando el acceso a servicios con legalidad y respeto.

En los módulos de atención habrá presencia de Promotores de Contraloría Social, quienes recibirán las denuncias de forma directa, informarán sobre

el proceso de seguimiento y explicarán las posibles consecuencias para las y los servidores públicos señalados. Con ello, se busca generar confianza y eliminar el temor a represalias.

"El mensaje es claro, si alguien te cobra de más o condiciona un servicio público, puedes denunciarlo. El Gobierno del Estado está para servir al pueblo con honestidad y rendición de cuentas", enfatizó Avila Olmeda.

Asimismo, la Secretaría de la Honestidad y la Función Pública reforzará la difusión de los canales oficiales para denunciar, a fin de que la ciudadanía cuente con estas herramientas y se garantice que todas las personas sean atendidas con dignidad, respeto y conforme a lo establecido en la ley.

Para presentar denuncias, la ciudadanía puede comunicarse a los siguientes teléfonos: en Tijuana al (664) 979-2920, en Mexicali al (666) 558-1135 y Ensenada al (646) 172-3034. También puede hacerlo en línea a través del enlace: bajacalifornia.gob.mx/shfp/.



Comex
Vive tus sueños

CALIDAD
Comex®
al **mejor**
precio



comex.com.mx



Empresas con intereses | Entrega a domicilio | Compra en línea

Comex

Horarios extendidos
Tiendas Comex Rosarito

Suc. Popotla

Contacto: 664 440 8623
Sábado - 8:00 AM a 5:30 PM

Suc. Machado

Contacto: 664 370 1444
Sábado - 8:00 AM a 5:30 PM

Suc. Juarez

Contacto: 664 440 8566
Sábado - 8:00 AM a 5:30 PM
Domingo - 9:00 AM a 2:00 PM

Suc. Las Tejas

Contacto: 664 440 2120
Sábado - 8:00 AM a 5:30 PM
Domingo - 9:00 AM a 2:00 PM

comex.com.mx



Comex
Vive tus sueños

"Celebrando Nuestros Orígenes"



LINDA OWLEN

31 JULIO



BANDA COLOSO

01 AGOSTO



TERCER ELEMENTO

08 AGOSTO



LENIN RAMIREZ

09 AGOSTO



EL GRAN SILENCIO

01 AGOSTO



SONORA DINAMITA

10 AGOSTO



NOVILLOS DE LA SIERRA

15 AGOSTO

Romantic Fest
YONICS LOS SOLITARIOS

16 AGOSTO

TIRANOS DEL NORTE FELIX GALLEGOS

22 AGOSTO

LOS CHAVALITOS GRUPO SELECTIVO

23 AGOSTO

HERMANOS VEGA JR DESCENDIENTES DE NUEVO LEON

17 AGOSTO

KEVIN AMF LA RULETA

24 AGOSTO



Plaza San Fernando, 22703 Playas de Rosarito, B.C.

VENTA DE BOLETOS: **BOLETOMEX** www.boletomex.com.mx

Clases de manejo podrían ser obligatorias: Diputados

Incluir como requisito para la licencia de conducir tramitada por primera vez el acreditar un curso de manejo de manera obligatoria, propuso la diputada Michel Sánchez Allende al presentar una iniciativa de reforma a la Ley que Regula los Servicios de Control Vehicular en el Estado de Baja California.

Y es que, de acuerdo con el INEGI, en 2021 se registraron 13 mil 162 accidentes en Baja California, y diversos medios de comunicación han informado sobre un incremento considerable en



2024, con 15 mil 184 accidentes viales sólo en Mexicali, donde en promedio se reportan al menos 40 choques diarios.

Con datos de diferentes medios periodísticos, se asienta que tanto en Mexicali como en Tijuana se registra un aumento del 64.9% en accidentes vehiculares de enero a mayo de 2024 respecto a 2023, según estadísticas de la Cruz Roja.

En ese sentido, a través de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Mexicali, se dio a conocer que en el 80% de los accidentes de tránsito que ocurren en la ciudad, los involucrados son jóvenes menores de edad o de entre 18 y 29 años, además de que la mayoría no portaba licencia para conducir.

Por ello se propone establecer como requisito la obligación de acreditar un curso de manejo para la obtención de licencia de conducir tramitada por primera vez, dirigido a personas mayores de 16 años.

"El curso incluye conocimientos teóricos y prácticos, impartidos por policías certificados y contiene temas como el reglamento de tránsito, manejo defensivo, educación vial y el manual del conductor, entre otros", indicó.

Además, subrayó que la propuesta de reforma se alinea con el Programa Sectorial de Movilidad y Transporte Sustentable 2023-2027, elaborado por el Gobierno del Estado.

Denuncia inmobiliario venta de áreas verdes y comunitarias en fraccionamientos

El agente inmobiliario Javier Haro insistió en la necesidad de exigir a los gobiernos locales implementar acciones para preservar las áreas verdes y evitar que sean vendidas y privatizadas.

Durante la visita del Senador de MORENA Juan Carlos Loera de la Rosa, el agente no perdió oportunidad de plantear su preocupación por esta problemática y pedir su intervención, pues consideró que los gobiernos locales han sido omisos o cómplices de la situación.

Javier Haro expuso que, en las últimas fechas, se ha percatado de la desaparición de varias áreas verdes y donaciones para espacios comunitarios en varios fraccionamientos.

El agente ha venido acusando a empresas como LAGZA de incurrir en este tipo de prácticas, en complicidad con funcionarios municipales que le permiten seguir cometiendo fraude a pesar de las múltiples denuncias en su contra.

Tan solo en el fraccionamiento Mar de Calafia, han desaparecido los pocos espacios destinados para fines co-

munitarios y áreas verdes, que desde hace años vecinos han estado solicitando al Ayuntamiento se los entregue de manera formal a la comunidad.

Se trata de predios que no estaban lotificados porque son donaciones al Estado o al Ayuntamiento, pero aprovechándose de la incertidumbre jurídica, LAGZA los empezó a "lotificar" y vender.

En su momento, Javier Haro mostró el plano de LAGZA donde estos predios que anteriormente aparecían como áreas verdes y donaciones, ahora aparecen como propiedad privada.

"Ya tenemos años pidiendo que se entreguen estas áreas y solo se han echado la bolita entre el Municipio y LAGZA. Uno dice que no ha sido entregado y el otro que ya lo entregó... Ahora que LAGZA nos mostró el último plano nos dimos cuenta del por qué nos dan puras vueltas. Los funcionarios se están aprovechando para vender estas áreas a LAGZA para que las venda como lotes", expuso en su momento el agente inmobiliario.

Atender los puntos viales conflictivos, plantea Urbanista

Hoy por hoy es muy necesario que los gobiernos retomen las demandas más urgentes en materia de movilidad y sobre todo que se retomen las propuestas de solución vial que se han elaborado en gobiernos anteriores.

Así lo mencionó el Arquitecto Jorge Villanueva, conocido urbanista y titular de comisión de desarrollo urbano en el Comité Pro Municipio de Rosarito, desde donde promueve atender varios de estos puntos conflictivos.

Desde la falta de adecuaciones en torno a los Puentes Machado, Puente Magisterial, el Nudo sobre la rampa del Bulevar Hisense donde es evidente la necesidad de realizar adecuaciones que agilicen el flujo vehicular, apunta.

El profesionalista recuerda que ya se cuenta con plan rector de vialidades que debe de retomarse y actualizarse como un plan trans municipal, un plan rector de vialidades que atienda y resuelva todos estos puntos conflictivos en Rosarito.

"Recordemos que todos estos proyectos tardan tiempo pues llevan un proceso, pero también hay acciones inmediatas que se pueden realizar, es decir una reestructuración urbana con adecuaciones geométricas como ya se aplica en muchas ciudades", expuso.



Recordó que al ser Rosarito un municipio turístico, seguido tenemos la saturación y congestionamientos viales en casos de vueltas de alta circulación que se saturan por daños viales, por autos mal estacionados u otros detalles, incluida la falta de cultura vial y la idea es hacer una circulación más fluida".

Similar ocurre en el sistema de semáforos que requieren ser programados de acuerdo al golpe o número de vehículos acorde al flujo vial de las calles transversales, explicó.

Jorge Villanueva recordó que esto ya le fue planteado a la presidenta municipal Rocío Adame durante su campaña y donde mostró interés en atender estas peticiones de sus miembros, pero al momento siguen esperando una nueva reunión.

Agregó que en ese plan existe el proyecto de Bulevar Siglo XXI con planos y detalles, al igual que otras propuestas de aprovechar el carril lateral de la autopista escénica, lo que ayudaría a agilizar el tráfico en varios puntos.

Mucha afluencia de visitantes, poco consumo

El repunte en la afluencia de visitantes que se registró el pasado fin de semana, no se reflejó en la misma proporción que el consumo en negocios del sector turístico.

Comerciantes y servidores turísticos señalaron que la afluencia de turistas fue notable, pero nada extraordinario en cuestión de derrama económica.

Mientras la afluencia de turismo estadounidense o latino residente de Estados Unidos sigue cayendo, el turismo local y metropolitano deja muy poca derrama económica.

"Hubo mucha gente proveniente de los alrededores del Boulevard 2000 y Tijuana, con poder adquisitivo muy bajo, con poco consumo, solo paseos en la playa", comentó Edgar Orozco Zamora.

Aunque hay ciertos sectores que se benefician de las multitudes del turismo local, otros rubros turísticos como el

sector mueblero, artesanal e incluso la hotelería, no logran repuntar con este mercado.

Comerciantes turísticos expresaron su preocupación por el estancamiento de la actividad turística.

Consideraron que estos repuntes de afluencia se deben al calor y no al trabajo de promoción turística de las dependencias responsables en el tema.

Advertieron que una vez terminado el verano y el calor, volverán a sufrir una dura crisis económica por el largo periodo invernal que se avecina.





HAPPY HOUR

2x1

¡Pregunta por las bebidas incluidas!

En selección de bebidas de barra nacional

🕒 4 PM - 6 PM
TODOS LOS DÍAS

Azteca
RESTAURANT-BAR

*Válido hasta el 30 de diciembre, 2025.

Licores Don Pisto



ESPECIALES "LICORES DON PISTO" Y DON PISTO MAYOREO

Vigencia del 25 al 29 de julio 2025

(ESPECIALES SUJETAS A DISPONIBILIDAD Y/O AGOTAR EXISTENCIAS.)
NOTA: Disponibilidad y Existencias solo en algunas sucursales.

📧 /licoresdonpisto 📱 /licoresdonpisto

TEQUILA CUERVO 1800 CRYSTALINO 700ML \$765⁰⁰	TEQUILA CENTENARIO PLATA 950ML \$326⁰⁰	TEQUILA CUERVO TRADICIONAL REPOSADO 895ML \$308⁰⁰	TEQUILA CUERVO ESPECIAL REPOSADO 950ML \$189⁰⁰
TEQUILA VIUDA DE POMERO REPOSADO 1L \$186⁰⁰	TEQUILA CORRALEJO REPOSADO 1L \$409⁰⁰	TEQUILA DON RAMON REPOSADO 3L \$1019⁰⁰	CREMA DE TEQUILA QUITA PENAS 1L \$236⁰⁰
MEZCAL SANTIN JOVEN 700ML \$228⁰⁰	MEZCAL 400 CONEJOS JOVEN 700ML \$469⁰⁰	WHISKY BLACK HOUND 700ML \$157⁰⁰	GINEBRA BOMBAY SAPHIRE 700ML \$471⁰⁰
VODKA OSO NEGRO 1.750ML \$163⁰⁰	VODKA ERISTOFF 700ML \$118⁰⁰	RON BACARDI RASPBERRY 700ML \$239⁰⁰	RON CASTILLO ANEJO 1L \$114⁰⁰
LICOR JAGERMEISTER 700ML \$393⁰⁰	LICOR DE CAFÉ DON PANCHO 1L \$159⁰⁰	ROMPOPE LA HOLANDESA 1L \$129⁰⁰	VINO CYT SUNRISE 750ML \$66⁰⁰

PRECIO, CALIDAD Y SERVICIO... SIN COMPETENCIA!

OFRECIENDO PRECIOS DE MAYOREO EN:
VINOS Y LICORES DESDE UNA PIEZA • CERVEZA DE TODAS LAS MARCAS • SODAS • CLAMATOS • AGUAS • JUGOS ETC. (por paquete o cajas, no refrigerados) • CIGARROS POR PAQUETE.

Ubicada en el Blvd. Benito Juárez #384, Col. Echeverría (A FRENTE A CARLS JR.). Rosarito, TEL: 661 100-2503

Cumple, protege y contribuye



SI ERES USUARIO COMERCIAL o INDUSTRIAL
TRAMITA TU PERMISO DE DESCARGAS

CESPT 2025

ES ANUAL Y OBLIGATORIO



BAJA CALIFORNIA GOBIERNO DEL ESTADO

Con un corazón por cuidar.

Materiales

VILA HNOS.

S.A. de C.V.



En ahorro a su economía venimos bajando los precios!

📞 661 117 1192

SERVICIO A DOMICILIO GRATIS

TRABAJAMOS PARA QUE TU AHORRES
MEJORAMOS CUALQUIER PRESUPUESTO

Visítanos en cualquiera de nuestras sucursales!

Obrera 661 612 0740	Lucio Blanco 661 612 0002	Cuenca Díaz 661 612 5512
-------------------------------	-------------------------------------	------------------------------------

El SAT puede multarte por hasta 38,000 pesos, aunque no tengas ingresos

Millones de contribuyentes en México creen que no están obligados a declarar ante el SAT si no han generado ingresos durante el mes. Sin embargo, el organismo tributario advierte que omitir declaraciones mensuales, aunque el saldo sea cero, puede derivar en multas que superan los 38 mil pesos.

De acuerdo con el contador público certificado Armando Ramírez Muñoz, el SAT establece que todos los contribuyentes registrados deben presentar su declaración mensual, sin importar si generaron ingresos o no. La declaración en ceros es obligatoria

para mantener actualizado el historial fiscal ante el SAT.

Cuando no se presenta esta declaración, el SAT lo interpreta como una omisión de obligaciones y eso puede generar multas desde los 1,500 pesos hasta más de 38,000 pesos, dependiendo del tiempo de incumplimiento y el régimen fiscal del contribuyente.

Además, la omisión puede derivar en auditorías, restricciones en el buzón tributario, cancelación de sellos digitales e incluso la imposibilidad de emitir facturas.

Ramírez Muñoz explicó que si no han presentado las declaraciones, los contribuyentes aun pueden hacerlo de forma retroactiva desde el portal del SAT, accediendo con el RFC y contraseña o e.firma.

Es recomendable hacerlo cuanto antes para evitar acumulación de multas.

En caso de ya tener una multa o estar en la lista negra, lo mejor es acudir a una oficina del SAT o agendar una cita para revisar su situación. Regularizarse a tiempo puede evitar mayores sanciones e incluso permitir la condonación parcial de adeudos.



Restauranteros deben diversificarse, apunta Mario Medina

Quien en verdad ama su profesión sabe que debe diversificarse en sus actividades y dar el extra en su día a día, a pesar de todos los obstáculos, así lo apunta el reconocido Chef Mario Medina, al participar en la organización del 3er "Rosarito Wine Fest" junto con el Club Rosarito de Rotario.

En entrevista, dice que estudiar gastronomía puede estar de moda, porque muchos jóvenes quieren ser chefs, pero deben de tomar en cuenta que es una profesión dura, al tener que sacrificar mucho para organizar eventos y a

menudo alejarse de la familia, agrega.

Cuestionado sobre la actividad gastronómica y la manera en que se ha visto impactada por el entorno económico y migratorio de la región, Mario Medina reconoce que los precios de los insumos se han incrementado notablemente, por lo que restauranteros se ven obligados a adecuar sus costos, es decir "hacer un costeo" de sus platillos.

El también presidente de la Asociación de Chefs de Rosarito, apunta que los Chefs deben de diversificar sus actividades y tratar de variar sus presentaciones, incluso interactuar con sus comensales para no ofrecer "más pan con lo mismo".

Un ejemplo de esto, dice Mario Medina, es el famoso "ronqueo" del marisco, que es el sonido que hace al raspar las escamas del pescado al permitir que el comensal ayude a prepararlo, pesarlo y hasta colocar cucharadas de condimentos como la salsa de soya hasta "guitarrear" con su esqueleto y empezar a degustar su preparación para dejar, al final del día un gran sabor de boca, apuntó.



Playas son aptas para la recreación según COEPRIS, pese a escurrimientos contaminantes

Aunque la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COEPRIS) declaró



que las playas de Rosarito son aptas para la recreación, persiste la contaminación en zonas como la desembocadura del arroyo Huahuatay, donde escurrimientos de aguas negras representan un riesgo para los bañistas.

El problema lleva años sin resolverse. Autoridades no han precisado el origen exacto de los contaminantes, aunque se presume que provienen de descargas clandestinas de viviendas asentadas en la zona. En su momento, la CESPT atribuyó los escurrimientos a fallas en la planta tratadora Huahuatay.

El comisionado estatal de COEPRIS, Dagoberto Valdez Juárez, informó que el 90% de las playas de Baja California cumplen con la Norma Oficial Mexicana, según muestreos realizados del 24 de junio al 4 de julio en coordinación con autoridades federales.

Piden que la SADER informe sobre la brucelosis bovina

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en Baja California (SADER), debe de informar al Congreso y a los ciudadanos sobre el manejo del programa de control sobre brucela y tuberculosis bovina, exhortó el Diputado Adrián Humberto Valle Ballesteros.

Como organismo rector en temas de desarrollo rural, incluida la sanidad e inocuidad, es preocupante saber por documentación oficial de la SENASICA, que los programas que maneja la dependencia en el Estado carecen de seguimiento adecuado, y sistemas de evaluación cruzada, alertó el legislador.

Tampoco se han cumplido las metas desde el año 2022, en el tema de comprobación de gasto, y no existe evidencia de comprobación de gastos sobre la ejecución de los programas de brucela y tuberculosis.

La tuberculosis bovina representa un riesgo sanitario significativo, ya que la bacteria que la causa es la misma que provoca la pulmonar en humanos. Y en Baja California, especialmente en Tijuana, se evidencia la transmisión activa del ganado a la población humana.

Expuso que la movilización de ganado infectado y la falta de un programa presupuestal específico para apoyar a los productores en Baja California aumentan el riesgo de contagio y propagación de la tuberculosis.



Aunque SENASICA cuenta con programas para el control de estas enfermedades, persisten deficiencias que aumentan el riesgo sanitario, especialmente por tuberculosis bovina, mientras que en el caso de la brucelosis, el riesgo es menor gracias al estatus sanitario que ha alcanzado el Estado.

Este programa se ejecutó a través de la Unión Ganadera Regional de Baja California (UGRBC), quien ha omitido informar los avances del mismo. Y dado el incumplimiento de esta instancia ejecutora, le ha sido revocada dicha designación, de conformidad con las reglas de operación 2025, pues no ha demostrado que cuenta con capacidad técnica operativa, ya que hay vacantes disponibles que se han tenido que declarar desiertas.

PLOMERIA Y ELECTRICIDAD LORO



¡Extenso surtido en todo lo que usted necesite!



663 197 2492
 Tel. 661 120 3252 / 661 133 7056
 e-mail: plomerialoro2@hotmail.com
 Blvd Benito Juárez #141, Lucio Blanco, Rosarito

MERCADO IDEAL

Nuestro Ideal... darle a usted el mejor precio!

CORTES FINOS PARA RESTAURANT
 en carne de res y puerco

VINOS Y LICORES
CERVEZAS
 PRECIO DE AGENCIA

TEL. 661 612-1767
 Plaza Ejido Mazatlán local 1

¡Anúnciate con nosotros!

ECOS DE ROSARITO



ecos de rosarito
(661) 527-1019
 publicidad@ecosderosarito.com

Rotary Club Rosarito Distrito 4100



ROSARITO WINEFEST



Sábado 26 JULIO 2025

CUOTA DE RECUPERACIÓN:
 \$1,000 pesos
 Día de evento: \$1,200 pesos

⇒ 20 Vinícolas del Valle de Guadalupe
 ⇒ 20 de los mejores Chefs de la región



AMENIZA:

Mariachi Estrella de Rosarito
Maryam Malak / Hola Soy Lola
Nopal Ché / Ulises Cortez
Bardo Velázquez



Para mayores informes:
 664 438 7191 / 661 107 0651 (Chayo Castillo)
<https://www.rosaritowinefest.com>



CEART, ROSARITO, COTUCO, WINE & ONE, Logo Flores, SMARTGRINGO, BARRÓN BALCON, FRATELLI PASINI, Calimax, MAREA NORTE, VINOTECA, LA CETTO, Nantlii, MAGONI, NORTE 32, ENTREVEZ, EL LAUREL, WE KNOW VINO, MARIA TERESA, DECANTOS, hilonegro, Xecue, 5LS, ANIMAS

SECRETARÍA DE CULTURA

Develan en Hotel Rosarito placa de patrimonio cultural de BC



En el marco del 101 aniversario del Hotel Rosarito, la Secretaría de Cultura de Baja California Alma Delia Abrego Ceballos develó la placa conmemorativa de patrimonio cultural histórico de Baja California.

La declaratoria reconoce la aporta-

ción del Hotel Rosarito a la historia y la identidad de Baja California, siendo hasta ahora el único bien material de Rosarito que obtiene esta distinción.

Durante la develación de la placa, Abrego Ceballos recordó que tras esta declaratoria hay un arduo trabajo de

gestión iniciado hace 20 años por el señor Hugo Eduardo Torres Chabert (qepd).

Sin embargo, lamentó que la solicitud de declaratoria se haya quedado archivada durante muchos años en administraciones pasadas.

"Estamos muy contentos de que hoy en la memoria de don Hugo Torres podamos declarar patrimonio cultural histórico al Hotel Rosarito Beach.

Fue un sueño del señor Hugo que duró más de 20 años la carpeta en los archivos de administraciones pasadas y hoy nos sentimos muy contentos de poder hacer esta develación de la placa, porque verdaderamente ha sido todo un proceso", dijo ante la presencia del actual presidente del consejo de administración del Hotel Rosarito Hugo Antonio Torres Ramírez y su hermano Gustavo.

A diferencia de administraciones pasadas que dieron poca importancia a la historia y a la cultura, la funcionaria dijo que el gobierno de Marina del Pilar Avila Olmeda se ha tomado muy en serio los temas de rescate de la cultura y la identidad de los pueblos de Baja California.

"Muchas administraciones lo ignoraron porque el patrimonio y la cultura no fueron su prioridad. En este momento nosotros nos tomamos muy en serio los temas de patrimonio cultural y por

eso hemos podido dar seguimiento a esta carpeta durante los primeros 3 años de administración y se entregó desde el año pasado cuando cumplió 100 años el Hotel Rosarito", recordó.

Alma Delia Abrego Ceballos agregó que la arquitectura y la historia del Hotel Rosarito representan un gran aporte a la cultura de Baja California y conlleva la posibilidad de realizar esfuerzos colectivos para procurar su restauración y preservación como recinto cultural.

"Esta pieza, es decir, esta arquitectura, significa un gran aporte al legado que deja la familia Torres, este lugar es tan entrañable para los bajacalifornianos, con tantos recuerdos e historias de personalidades que han contribuido al desarrollo de la entidad.

El hecho de que se declarase patrimonio cultural fue algo que se tardó mucho tiempo. Significa mucho para el arte, para la cultura y para los historiadores el poder llegar a los acuerdos para que esa carpeta haya pasado todos los filtros establecidos.

Implica la posibilidad de empezar un proceso de restauración para que se le cuide como patrimonio. Va a tener la asesoría gratuita de historiadores, restauradores profesionales que van a acompañar a la familia Torres para que pueda conservarse en las mejores condiciones para futuras generaciones", expuso.

Magistral concierto en aniversario 101 del Hotel Rosarito

"Ser un hotel de playa conlleva un compromiso de preservar el medio ambiente", Hugo Antonio Torres.

Con un concierto estelar frente al mar de la magistral agrupación Tikos Big Band, el Hotel Rosarito Beach celebró el 101 aniversario de su fundación el pasado sábado 19 de julio.

Los jardines del Hotel Rosarito se vistieron de gala para albergar una magna celebración que consagró a este emblemático hotel con la develación de la placa de patrimonio cultural.

Una cálida tarde que pronto se iluminó para ofrecer a los asistentes una noche mágica en un escenario de ensueño, con luces que proyectaban la belleza de los jardines verdes bajo la iluminación natural de un cielo y ambiente cálido.

Amigos, familiares, residentes locales, la comunidad norteamericana y público en general, acompañó a la familia Torres Ramírez a celebrar un aniversario más de la empresa que hizo crecer su padre Hugo Eduardo Torres Chabert.



La apertura del concierto acaparó la atención de clientes y turistas que paseaban por el andador turístico del Hotel Rosarito y desde lo alto se detuvieron para admirar el magistral concierto, disfrutando de bebidas calientes servidas en el Café en el Muelle.

El concierto tomó un gran ambiente con los ritmos de la agrupación que pronto pusieron a bailar a los asistentes, en una noche que transcurrió en velada romántica para muchas parejas.

El presidente del Consejo de Administración del Hotel Rosarito Hugo Antonio Torres Ramírez, encabezó la celebración y se congratuló de poder celebrar un aniversario más de esta

empresa que le tocó forjar a su padre.

Agradeció la presencia de la Secretaría de Cultura de Baja California Alma Delia Abrego Ceballos quien develó la placa de patrimonio cultural del Hotel Rosarito, así como a clientes, familiares y amigos que lo acompañaron.

En su mensaje, recordó que, desde su fundación en 1924, el Rosarito Beach Hotel no ha sido solo un destino, sino el corazón palpitante y la identidad turística de Playas de Rosarito.

"Aquí empezó la identidad turística, cultural y humana de Rosarito. Este hotel puso a Rosarito en el mapa del mundo. Durante más de un siglo, hemos recibido a figuras del arte, la política, el deporte, pero, sobre todo, hemos recibido a miles de familias y viajeros que encontraron aquí un hogar frente al mar.

SOMOS MÁS QUE UN HOTEL

Somos el primer y principal hotel de playa en Baja California. Colindamos directamente con la naturaleza. Vivimos en armonía con el océano, con nuestros jardines, con el sonido de las

olas... Eso fue lo que soñó Manuel Barbachano y eso fue lo que defendió durante 50 años mi padre, Don Hugo Torres Chabert, y eso es lo que hoy continuamos con responsabilidad y compromiso. Mi padre no fue solo un empresario. Fue un visionario. Entendió que el turismo no se construye con cemento, sino con valores, liderazgo e identidad. Porque ser un hotel de playa no es solo un privilegio, conlleva una misión de preservar nuestro medio ambiente", expuso ante aplausos Hugo Antonio Torres Ramírez.





“El Hotel que nació de una historia de amor”

En 2025 el Hotel Rosarito cumplió 101 años de su fundación y en el marco de la celebración, revivieron anécdotas que han sido parte del desarrollo de esta icónica empresa turística convertida hoy en patrimonio cultural de Baja California.

Maya Torres, nieta de Hugo Eduardo Torres Chabert, recordó en un emotivo mensaje la historia de amor por la que nació el Hotel Rosarito.

“Hoy celebramos más que la antigüedad de un lugar, celebramos la comunidad, la historia y la belleza que han hecho de este hotel un verdadero monumento.

Lo que muchos no saben y que les quiero compartir, es que el Hotel Rosarito nació de una historia de amor.

Hace más de 100 años, mi tía María Luisa cantaba en la radio en la Ciudad de México. Soñaba con conocer a las estrellas de Hollywood y vivir rodeada de arte y cultura.

Un día, mientras actuaba en una de sus múltiples películas, en los Estudios Churubusco, conoció a Manuel Barbachano. ¡Fue amor a primera vista!

Ese amor fue tan fuerte que mi tía, una mujer de ciudad, dejó todo atrás para mudarse a este pequeño pueblo que, en ese entonces, tenía solo un hotel con diez cuartos... y un solo baño compartido”, expuso Maya.

Ya residiendo en Rosarito y al ver el potencial turístico, María Luisa se enamoró del lugar y de su gente, dedi-

cándose de lleno a decorar el hotel con arte, cultura y belleza.

Bajo ese impulso, contrató al famoso muralista Matías Santoyo para adornar los pasajes en el lobby, dirigiendo ella misma la decoración emblemática de lo que ahora es un patrimonio histórico de Baja California.

“Mi tía María Luisa no llegó a trabajar de actriz en Hollywood, pero Hollywood llegó a visitarla a ella. Muchos actores de la época dorada de Hollywood venían a descansar y a visitar a María Luisa. Actrices reconocidas como Dolores del Río y María Félix frecuentaban el hotel en esos tiempos. Mi abuelo Hugo, su sobrino favorito, pasaba aquí los veranos y heredó ese amor por Rosarito. Y cuando conoció a mi hermosa abuela Rosa María, mi tía la recibió como a una hija. Así, con el matrimonio de mis abuelos, la historia de amor continuó con una nueva generación”, expuso Maya durante el concierto de aniversario.

La joven carismática recordó a su tía María Luisa como una mujer bella, pero también generosa, alegre y profundamente querida por todos.

“Su amor se ha vertido en la alegría de nuestros colaboradores quienes desde la fundación del hotel hasta el día de hoy, hacen lo imposible para que ustedes, nuestros invitados, y realmente parte de nuestra familia. Hoy, como parte de la cuarta generación, me llena de orgullo seguir su legado”, exclamó.

CASA PLAYA SPA
The Rosarito Beach Hotel



Consientete

CON NUESTRA PROMOCIÓN EXCLUSIVA:

FACIAL REFRESCANTE (30 MIN.)

MASAJE SUECO (30 MIN.)

EXFOLIACIÓN CORPORAL (30 MIN.)

REGÁLATE AÚN MÁS CON ACCESO INCLUIDO A:

JACUZZI, SAUNA Y VAPOR. SALA DE RELAJACIÓN CON SERVICIO DE TÉ

Solo

\$874

PESOS C/U



RESERVA HOY

(661) 614 4410

ABIERTO TODOS LOS DÍAS

9:00 AM - 5:00 PM

Dentro del Rosarito Beach Hotel

Válido al 30 de diciembre del 2025. Impuestos incluidos. Previa cita requerida. Estacionamiento en cortesía.

ROSARITO BEACH HOTEL

Noche de Ritmo Latino

Machito Ruiz y Orquesta

Música DJ a las 3:00 PM

Música EN VIVO a las 7:00 PM

Entrada Gratis

SÁBADO

26 DE JULIO

JARDINES FRENTE AL MAR

DELICIOSA COMIDA Y BEBIDA EN NUESTROS PUNTOS DE VENTA:

- CANTARITOS Y MARGARITAS
- PIZZAS, TACOS, TOSTLOCOS Y RASPADOS
- MIXOLOGÍA CLÁSICA Y CERVEZA ARTESANAL
- CAFÉ EN EL MUELLE, CREPAS Y CHURROS.

(664) 708 0820 (661) 612 1126

Durante tu permanencia en el evento se requiere consumo mínimo por persona. Estacionamiento incluido al cumplir con el consumo mínimo. Aplican restricciones.

SECRETARIA DE CULTURA En discusión nuevas propuestas de patrimonio cultural

La Secretaria de Cultura de Baja California Alma Delia Abrego Ceballos, informó que hasta ahora no hay ningún acuerdo para aprobar algún otro bien tangible o inmaterial de Rosarito como patrimonio cultural histórico de Baja California.

Tras la declaratoria del Hotel Rosarito como el primer patrimonio material cultural de Rosarito, el Consejo de Patrimonio Cultural se encuentra analizando las demás propuestas para ser consideradas patrimonio cultural, una de ellas la Cabalgata Fiesta de las Fronteras.

Sin embargo, aclaró que el proceso de aprobación es muy riguroso debido a los diferentes criterios de profesionales en la materia.

"No se ha llegado a un acuerdo porque las carpetas siguen en estudio. Hay varias iniciativas ciudadanas, pero no han pasado ante el Consejo que ha sido muy estricto.

Hay mucha discusión en el seno del Consejo de Patrimonio porque está lle-

no de arquitectos, historiadores, ingenieros, escritores, académicos, entonces, no es fácil pasar todos los filtros", expuso.

Precisó que estos filtros garantizarán que los nuevos bienes materiales o inmateriales que sean declarados patrimonio cultural de Baja California, representarán un gran aporte a la historia, a la identidad y la cultura de las comunidades de la entidad.

La Secretaría de Cultura ha presentado una propuesta para declarar varios bienes como patrimonio cultural inmaterial del Estado. La cabalgata es uno de ellos.

De ser aprobada, aseguraría la protección de esta tradición y promovería su difusión como arte de la identidad cultural de Baja California.

La Cabalgata Fiesta de las Fronteras es una tradición que se remonta a los inicios de la región y se caracteriza por la participación de jinetes en la recreación de la historia local, como un hecho que conmemora la división de las californias.



Ofrece artista Aida Valencia taller cultural en CEART

Con el taller "El día a día de una empresa cultural" impartido en el Centro Estatal de las Artes de Rosarito, la artista internacional Aida Valencia compartió su aprendizaje y experiencia como destacada emprendedora en el ámbito cultural.

La dinámica fue dirigida a creadores artísticos, emprendedores y agentes culturales con el objetivo de fortalecer sus capacidades de gestión y sostenibilidad en el ámbito cultural.

La artista, gestora y promotora cultural compartió con la asistencia aquellas herramientas y estrategias adquiridas a lo largo de su trayectoria profesional, haciendo énfasis en los desafíos y oportunidades que implica emprender en el sector cultural.

"Ser artista y empresaria es una combinación compleja, pero no imposible. La clave está en creer en tu visión, pero también en entender la parte operativa, legal y financiera de cada proyecto", expresó la tallerista.

Durante la jornada se abordaron temas como la sostenibilidad de proyectos culturales, desarrollo de públicos, trabajo colaborativo y vinculación institucional.

"El arte no solo se crea, también se gestiona y se defiende. Por eso necesitamos estar preparados para sostener nuestros proyectos en el tiempo", añadió Valencia.

En el marco de este encuentro, Marco Nuño, coordinador del CEART Playas de Rosarito, destacó la importancia de generar espacios de formación para el fortalecimiento del sector cultural:

"Es fundamental realizar este tipo de conferencias y talleres que nutren de herramientas a los artistas para poder



desarrollarse, no solo como creadores, sino también como gestores culturales. CEART es un espacio abierto para compartir conocimiento y fortalecer al sector."

Aida Valencia es también directora del Primer y Segundo Simposio Internacional de Mosaico en México, organizados en colaboración con el artista musivo italiano Giulio Menossi. Ambos simposios se realizaron en el CEART Playas de Rosarito, en 2023 y 2025, reuniendo a artistas nacionales e internacionales para desarrollar obras colectivas, compartir experiencias mediante charlas y conferencias, y exhibir los resultados en la Sala de Conferencias del recinto.

Actualmente, la exposición de resultados del Segundo Simposio Internacional de Mosaico en México permanece abierta al público en la Sala de Conferencias del CEART Playas de Rosarito, de lunes a viernes en un horario de 10:00 a.m. a 5:00 p.m.

Prepara Mario Moreno exposición fotográfica en el Hotel Rosarito

Como parte de sus festejos por sus primeros 65 años como las barberías más longevas de la frontera, Mario Moreno y las Barberías "Roma", preparan una exposición fotográfica en conjunto con el Histórico Hotel Rosarito Beach.

El promotor Mario Moreno, aclaró que aún falta convenir la fecha del evento con el Hotel Rosarito, pero resaltó que en todos estos años los peluqueros son los anfitriones por excelencia de la ciudad y que como tales, deben estar al día actualizados en todo lo que acontece en su comunidad, expuso.

"Esa es parte de nuestra formación profesional y lo que tratamos de inculcarle a las nuevas generaciones de peluqueros, que antes que todo son promotores de nuestra ciudad y por ello deben de saber desde temas específicos y detalles de nuestra región incluso como la ruta del vino, los senderos en los cañones históricos y otros temas", expuso.

El conocido comunicador sigue con los festejos de este aniversario con la próxima presentación de su libro en la Feria Internacional del Libro en Guadalajara, y otra exposición y convivencia programada en el nuevo Toreo de Ti-

juana en el mes de octubre, entre otras actividades.

Certificado por la Secretaría de Educación Pública, el Sistema Conocer Mario Moreno continúa con la promoción de la economía y el turismo en Rosarito con su "Bus Barber" al igual que con la labor social que realiza en conjunto con el DIF de Rosarito con servicios en la "Casita de Paja" y el Centro Comunitario "Tonantzin".

Recientemente el Barbero de Rosarito fue galardonado por la Asociación de Peluqueros "Star War" como el embajador internacional de los peluqueros en esta frontera.



COMPRE Y AHORRE en Rosarito

Material Medico
 VENTA DE MATERIAL DE CURACION Y ORTOPEDIA EXCEL
INSTRUMENTAL MEDICO-ORTOPEDIA
-INSUMOS PARA TERAPIA Y REHABILITACION
 Bolsas de Colestomía - Sueros y Sondas - Sanitizantes Qx
 Equipos para medir la presión - Sutures

• TODO TIPO DE RODILLERAS ORTOPÉDICAS
• FÉRULAS ORTOPÉDICAS
• PORTA SUEROS Y MAS

Centro Comercial Plaza La Fuente #3
 Tel: 661-100-2514

EMTEC INDUSTRIALES

EMBOBINADO DE MOTORES ELECTRICOS INDUSTRIALES, PLANTAS DE LUZ Y SOLDADORAS

Bombas de agua
 • Industriales, comerciales y residenciales

(661) 613 5034
 (664) 122 7051
 galarza.emtec@hotmail.com

Km 20.5 Carretera libre Tijuana-Rosarito, Rosarito BC

VISUAL
 CORPORATIVO JARDON

¿Tienes problemas en los ojos?
 Tenemos la experiencia y la última tecnología para ayudarte
Cirugía de catarata

(661) 120 6772 (661) 120 6787
 @VisionCenterMX

NANDO'S PHYSICAL THERAPY
 QUIROPRAXIA MASAJES REHABILITACIÓN FISICA

Fernando Dávalos
 Rehabilitador Físico

Carretera Libre Tijuana-Ensenada #505-1
 Col. Independencia, Playas de Rosarito

(661) 100-0024
 (661) 138-0192

KUNDALINI KRIYA YOGA
 TRABAJO PERSONAL DE INTROSPECCION

Más información:
 (661) 100-0024
 (661) 138-0192

Carr. Libre Tijuana-Ensenada #505-1, Independencia, Playas de Rosarito, C.P. 22705.

NANDO'S PHYSICAL THERAPY

NANDO'S PHYSICAL THERAPY

Tai Ji Quan & Qi Gong

BENEFICIOS

RELAJACIÓN AJUSTE CORPORAL COORDINACIÓN EQUILIBRIO ATENCIÓN SALUD BENEFICIO: ACCIONAMIENTO FISICO

WELFARE LONGEVIDAD FUERZA FLEXIBILIDAD AGILIDAD

Más información:
 (661) 100-0024
 (661) 138-0192

Carr. Libre Tijuana-Ensenada #505-1, Independencia, Playas de Rosarito, C.P. 22705.

BOTANICA NATURISTA MARY

Productos Naturales y Plantas medicinales

-Lun a Sab 9am-7pm
 -Dom. 9:30am-5pm
 Estamos en la misma Plaza de Siempre, ahora en el LOCAL #2

Cel 664 438 8840
 Blvd. B. Juárez, Centro Comercial Quinta Plaza Local #2, Rosarito

Anuncian el 3er Rosarito Wine Fest 2025

El presidente del Club Rotario de Rosarito Rosario Castillo Zeja encabezó una rueda de prensa en COTUCO Tijuana para ultimar detalles del 3er Wine Fest Rosarito 2025 este sábado 26 de Julio en los patios del CEART Rosarito a partir de las 4:00 de la tarde.

Amenizan diez firmas de vinos selectos del Valle de Guadalupe y una docena de Chefs de renombre en toda la región.

Sobresale que este esperado evento

es con causa noble al generar un fondo de becas para niños huérfanos, niños con capacidades diferentes y estudiantes de música.

"Hoy nos toca organizar estos eventos para un mejor futuro para estos talentosos jóvenes", dijo Castillo Zeja.

En la conferencia también participaron los Chefs Mario Medina y Richard Ciñas, además de Saúl Álvarez de COTUCO Rosarito y Gilberto Gamiño en representación de Karim Chalita Rodríguez Presidente de COTUCO Tijuana.



¡Anúnciate con nosotros!

ECOS DE ROSARITO

(661) 527-1019
 publicidad@ecosderosarito.com

Estamos ubicados en Centro Comercial del Hotel Rosarito Beach

Horarios de oficina:
 Miércoles y Jueves de 10 am a 5pm

f ecos de rosarito

Rosarito Games
 Algo más que un simple juego...

TENEMOS LOS MEJORES VIDEOJUEGOS PARA ESTA VACACIONES

CONTAMOS CON:
 --VENTA DE JUEGOS, ACCESORIOS Y CONSOLAS.
 --PELLUCHES Y FIGURAS DE ACCION
 --SI NO ENCONTRAS LO QUE BUSCAS TE LO CONSERVAMOS
 --RESERVA TUS JUEGOS ANTES DE QUE SALGAN A LA VENTA

REPARAMOS Y MODIFICAMOS TUS CONSOLAS...
 PULIMOS TUS DISCOS RAYADOS
 ADEMÁS TRAE TUS JUEGOS Y CONSOLAS QUE YA NO QUIERAS Y AQUÍ TE LA TOMAMOS A CUENTA DE OTRAS O TE DAMOS EFECTIVO

BLVD. BENITO JUÁREZ 984-11 PLAZA EJIDO MAZATLÁN
 a un costado de LA NUEVA MIMI

Buscamos en Aceptamos **TEL 661-612-2420**

el Rodeo
 CLINICA VETERINARIA
 Empresa 100% Rosaritense al servicio de la Comunidad

Dr. Francisco Ayala Félix

•Medicina interna •Ortopedia
 •Medicina preventiva •Rayos X
 •Hospitalización •Profilaxis Dental
 •Laboratorio •Cirugía

Bld. Benito Juárez No. 141 Col. Lucio Blanco Rosarito, BC. Tel. (661) 613 5207

SÁBADO 2 DE AGOSTO

Festival del Pescado y el Marisco en el Hotel Rosarito

Con la participación de los más reconocidos restaurantes de la localidad, el próximo 2 de agosto se llevará a cabo el tradicional Festival del Pescado y el Marisco Rosarito 2025.

Coordinado por la CANIRAC, el evento exhibirá los más exquisitos platillos de pescado y mariscos, acompañados de muestras vinícolas de la región.

Se llevará a cabo en los jardines del Hotel Rosarito a partir de las 3 de la tarde.

El boleto de acceso en preventa tendrá un costo de 750 pesos y 950 pesos el día del evento, con derecho a una copa conmemorativa, degustaciones gastronómicas y vinícolas hasta agotar existencias.

El evento es a beneficio del DIF Municipal.

Los asistentes podrán degustar platillos y vinos al tiempo de un programa artístico y cultural.

Los promotores del evento hicieron la invitación al público en general para que asista y disfrute de la más rica y variada gastronomía del mar que ofrecen los restaurantes locales.

Los boletos están disponibles en tuacceso.mx (QR) o con restaurantes participantes.

Algunos de los restaurantes participantes son: La Reyna, Máxico, Mariscos Marlyn, La Casa de la Langosta, Chaberts, M122 Bistro, La Palapa, Hotel Las Rocas, Sunio, entre otros.



Gran ambiente en campamento Salvavidas Junior

Con un gran ambiente inició en su primera semana el campamento de verano convocado por la División de Rescate Acuático de Bomberos Rosarito.

Se trata del programa "Salvavidas Junior 2025" donde se capacita a los niños y jovencitos que se inscribieron

entusiasmados con dominar las olas y todo lo que implica ser un rescatista de playa.

Joaquín Mercado de Santiago, Capitán de Bomberos dijo que en esta ocasión se les capacita a los pequeños en muchos más que esta actividad pues participan expertos en diversas áreas que a la postre impactarán positivamente en las vidas.

En total fueron 91 los jovencitos inscritos en este campamento donde participan varias dependencias y expertos en sus áreas.

Detalló que se les enseña y capacita a los chicos en primeros auxilios, biología marina, nutrición y deporte, además de que reciben cultura general para reforzar su capacitación.

Este curso consta de cinco semanas y los jovencitos se entrena duro los días lunes, miércoles y viernes desde temprano hasta caída la tarde en la Playa Central muy cerca de las Torres de Salvamento y la Estación Uno de Bomberos.



Más de 200 atletas en la carrera de apoyo a Bomberos

Más de 200 corredores de varios municipios se sumaron a la 2.ª Carrera Atlética "Fire Run 5K & Challenge" en un claro ejemplo de la solidaridad de la comunidad rosaritense con sus bomberos, destacaron organizadores.

Briza Guerrero Hernández, directora del patronato Pro Bomberos, felicitó a Valentín Estrada, Ariadna Ávila y Fabian Aguilar, corredores que lograron los mejores tiempos en las categorías varonil, femenil e infantil; mismos que recibieron una televisión de 55 pulgadas y efectivo.

"Esta carrera no solo representó una recaudación de fondos, sino también una clara manifestación del apoyo y cariño que nuestra comunidad tiene por sus bomberos. Aunque no alcanzamos la meta económica trazada, cada paso que dimos juntos nos acercó más a ella", expresó Guerrero Hernández.

También agradeció a los patrocinadores, cuyo apoyo hizo posible el evento, y al staff de voluntarios que trabajaron incansablemente antes, durante y después de la carrera. De igual manera, reconoció a cada corredora y corredor, quienes con su presencia reafirmaron el espíritu que da vida a esta causa.

"Fire Run 5K & Challenge, no termi-



na aquí. Este es solo el comienzo de un camino que seguiremos recorriendo juntos. Gracias a ustedes, estamos más cerca que nunca de lograr lo que parecía inalcanzable", puntualizó

Briza Guerrero invitó a la comunidad a seguir participando en futuras actividades, ya que solo unidos se podrá alcanzar la meta final y fortalecer el servicio y equipamiento de las y los bomberos, quienes día a día arriesgan su vida por la comunidad.

El arranque de la carrera contó con la presencia de la regidora y madrina del evento, Stephanie Esquivel Ortiz; Nadia Moroyoqui Coronado, líder sindical de Burócratas en Rosarito; el presidente del Patronato Pro Bomberos, Marco Esponda; el director de Protección Civil y Bomberos, Joaquín Mercado de Santiago y el Capitán Chavira.

Cambian la vida a jóvenes becados: Rotarios de Rosarito

El Club Rotario de Rosarito impulsa varios eventos turísticos con fines recaudatorios, con la meta de becar a niños que buscan salir adelante en sus estudios.

Así lo apunta Rosario Castillo Zeja, al confirmar que bajo el lema rotario "Todos unidos para hacer el bien", se beca a alumnos del CAM Laboral con capacidades diferentes, a estudiantes de arte y música en el CEART, y a niños de la Casa Hogar "Horizontes".

"Nos motiva ver a estos talentosos chicos, hoy nos toca trabajar para que ellos aprovechen su formación y tengan un mejor futuro el día de mañana", expuso Castillo Zeja.

Resaltó que ya se tiene una orquesta de pequeños músicos quienes pronto empezarán a presentarse en público, al ser niños que descubrieron su potencial en un piano u otro instrumento musical.

Resaltó que el evento recaudatorio esperado es el "Rosarito Wine Fest 2025", ya en su tercera edición, donde



varias marcas de patrocinadores buscan estar presentes.

"Es un festival de gala para al menos 500 comensales y donde cuidamos el mínimo detalle para que no falte nada, un evento de muchas sorpresas y donde los asistentes salgan con ganas de volver el próximo año", destacó el presidente de los Rotarios.



“Las mejores instalaciones de Rosarito a tu servicio”

#SanGabrielContigo

. Av. 5 de Mayo #198, Fracc. Machado
Rosarito, B.C. Tel: 661-612-5595



www.funeralessg.com

Piden Oficiales “No temer a la Policía”

En un video promocional realizado por la Secretaria de Seguridad Ciudadana, aparecen varios agentes de la Policía Municipal de Rosarito en su faceta de publicistas para promocionar el visitar este municipio.

Los uniformados recorren la zona turística, de antros, hoteles y tiendas de curiosidades en donde invitan a las personas a visitar Rosarito en forma segura.

Dicha campaña se denomina “Rosarito Late Seguro”, y es parte de la estrategia de Comunicación para remontar la imagen de la policía entre los turistas.



Se trata de un acercamiento con la comunidad y los seguidores de las Redes Sociales para entablar una nueva relación entre la sociedad Rosaritense y sus policías.

Se aprecia al grupo de agentes desfilar como en pasarela frente a la cámara, al tiempo de que reparten volantes, saludan a las personas y adoptan una actitud cordial.

Uno de los oficiales, de plano dice que si el turista se siente perdido o tiene alguna duda que no tema acercarse a los policías, quienes asegura “estarán allí para servir y orientar al visitante”.

Cabe anotar que este video se hizo público la semana pasada, uno de sus compañeros fue baleado en su día de asueto.

Tras este ataque al oficial, algunos de sus compañeros reconocen la falta de elementos y el limitado número de patrulla en activo pues varias de ellas se encuentran descompuestas o en reparación.

Alimentan la esperanza de dar con sus desaparecidos

Son colectivos de búsqueda integrados, en su mayoría, por madres quienes, si bien aún no encuentran a sus hijos, entre ellas mismas alimentan la esperanza de dar con sus seres queridos.

Hijos, hermanos y familiares con uno, dos o más años de no saber de ellos, pero sus seres queridos no dejan de buscarlos, quizás con la esperanza de encontrarlos con vida o saber algo de ellos.

Integrantes del Colectivo Enlace y Recuperación de Rosarito, se aplicaron el pasado fin de semana a retirar viejas fichas ya dañadas por el sol y la brisa, para colocar fichas nuevas en postes y lugares visibles del Bulevar Juárez.

Ellas mismas se dan ánimos entre sí y se ayudan a colocar con paciencia y esmero copias de los carteles de pesquisa.



En ellos se ofrece una recompensa de \$500 Mil pesos por parte de la Fiscalía General del Estado a quienes ofrezcan algún dato que ayude a dar con sus desaparecidos.

Buscan a Xóchitl Guadalupe Flores, Joel y Brandy Barba Valdez, Sofía Belén Bejarano, Saúl Alonso Guerrero, Edgar Agustín de León, Lorena Alicia Coronel, Rosenda Palma Aguirre, Jesús Manuel Díaz, Jonathan Domínguez Figueroa y Oscar Comejo Carbajal, en una lista que se alarga día con día.

Una labor que realizan de manera cotidiana, tanto en Rosarito como en otras regiones de la periferia a las que acuden en coordinación con otros colectivos y la llamada Comisión Estatal de Búsqueda de Personas Desaparecidas.



Forma parte de nuestro equipo como:
Enfermero (a) General
(Técnico en Hiperbárica) Externo

- Carrera terminada en enfermería o fin. (Título/Cédula profesional)
 - Experiencia 5 años en atención hospitalaria.
 - Inglés avanzado.
 - Manejo de Paquetería Office.
- CONOCIMIENTOS**
- Básico de enfermería.
 - Manejo de aparatos electromédicos.
 - Terapias alternativas y complementarias.
 - Cuidados intensivos y paliativos.
- Disponibilidad de horario.
 - Trato cálido y amable, actitud de servicio.
 - Iniciativa, trabajo en equipo y confidencialidad.

humanresources@sanoviv.com



Se solicita personal
Asistente de Archivo
Clínico Externo

- Preparatoria/Bachillerato terminado o carrera, trunca.
- Experiencia no necesaria.
- Inglés, avanzado oral y escrito.
- Manejo de Paquetería Office.
- Disponibilidad de horario.
- Recabar documentos y firmas faltantes dentro de los expedientes.
- Organizar los documentos médicos de acuerdo al proceso establecido.
- Foliar las páginas incluidas en los expedientes médicos.
- Ordenar alfabéticamente y por año expedientes clínicos completos

humanresources@sanoviv.com



Recupera Policía municipal siete vehículos con reporte de robo

Al menos siete vehículos con reporte de robo, fueron recuperados por la Policía Municipal en las últimas fechas en hechos distintos.

Cuatro personas que tripulaban algunos de estos vehículos, quedaron detenidas.

De acuerdo con información oficial, la recuperación de los vehículos se realizó en operativos de seguridad desplegados por la Policía Municipal en colonias como Lucio Blanco, Lomas de Rosarito, Lienzo Charro, Constitución y el Bulevar Popotla.

Estos resultados son parte del monitoreo permanente y la respuesta inmediata ante reportes ciudadanos y trabajos de prevención, así como el apoyo de cámaras de videovigilancia instaladas en diferentes puntos de la



ciudad.

Las cuatro personas detenidas a bordo de algunos de estos vehículos fueron puestas a disposición de la fiscalía general del Estado, mientras que las unidades quedaron bajo resguardo de la Unidad de Robo de Vehículo de la FRE.



Arrojan botella con gasolina a Mercado El Amigo

Una intensa movilización policíaca se registró la tarde del martes 22 de junio luego de que un sujeto provocó una explosión al arrojar una botella con gasolina en la entrada a la tienda de abarrotes El Amigo ubicada en el Bulevar Guerrero.

Tras arrojarla botella, el sujeto se dio a la fuga, sin provocar mayores daños al negocio ni afectaciones a los clientes y personal que se encontraban en el lugar.

Personal del negocio sofocó el incendio usando el extintor.

Los empleados evacuaron el negocio para que la policía municipal pudiera resguardar la escena en espera de la Fiscalía para las investigaciones correspondientes.

De acuerdo con testigos, el responsable portaba vestimentas oscuras, pero en el exterior del comercio hay cámaras que captaron el momento del ataque.



Hasta el momento, las autoridades de investigación no han emitido alguna hipótesis.

Suman 12 privaciones de la libertad en lo que va del año

Mientras la percepción de inseguridad se mantiene, la incidencia delictiva sigue a la baja, según el reporte del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública.

Para el periodo enero-junio del 2025, la incidencia disminuyó en un 33% comparado con el mismo periodo del año pasado.

De 2,515 delitos en 2024, bajaron a 1684 en 2025.

Prácticamente todos los delitos dis-

minuyeron, excepto la privación de la libertad que se mantiene con números rojos.

Las amenazas, el daño en propiedad ajena y la extorsión fueron los delitos que más disminuyeron en un 74%, 64% y 56%, respectivamente.

El robo a casa habitación disminuyó 62%, el robo en vía pública 59%, el robo a comercio 28% y el robo de vehículo 15%.

Este último delito es el que menos disminuyó, luego de registrar un repunte en los últimos meses y orillar a la FGE a implementar operativos en recicladoras y con operativos y filtros policiacos.

Llama la atención que las privaciones de la libertad se mantienen con números rojos y aunque no hay información del año pasado, a lo largo del 2025 este delito ha sido una constante.

El reporte indica que desde el mes de febrero comenzó el repunte de privaciones con 12 casos en total en lo que va del año: 4 en febrero, 1 en marzo, 1 en abril, 4 en mayo y 2 en junio.

En cuanto a los homicidios, registraron un bajar del 23%, pero se desconoce si están contabilizados los restos humanos y osamentas registradas por los colectivos de búsqueda de personas desaparecidas.

ANÉCDOTAS DE LA MUNICIPALIZACIÓN



COMITÉ PRO-MUNICIPIO DE PLAYAS DE ROSARITO, A.C.

"LOS INCRÉDULOS", así tituló el legendario semanario Ecos de Rosarito en su edición posterior a la municipalización en julio de 1995, anécdotas de aquellas personas que no creían en la posibilidad de que Rosarito lograra su independencia con respecto a Tijuana.

En referencia a ciertas personas que, aunque miembros del Comité, habían caído en la incredulidad y en el desencanto por tantas trabas y obstáculos, que ya no confiaban en que Rosarito sería municipio.

"Esa incredulidad los llevó a apostar en contra de la municipalización. Por ejemplo, el ex presidente del Comité Pro Municipio, Sergio Brown Higuera, antes del 29 de junio y a propósito de la plenaria del Congreso del Estado, en donde se había anunciado se trataría el caso de Rosarito, le apostó a Pedro Arias Guzmán, diez contra un dólar, a que no se decretaba la constitución del quinto municipio de Baja California.

José "Pepe" Gómez, que no era miembro del Comité Pro Municipio, le apostó también a Francisco Moya Moya, candidato a diputado local suplente por el PRD y miembro del comité, dos mil comidas para una fiesta popular, contra seis boletos para pasear en Europa, durante una conversación telefónica, a que no se hacía municipio en la fecha señalada.

La apuesta telefónica no se formalizó, pero José Gómez dijo que cumpliría su palabra si así hubiera sido, por lo que extendió una felicitación al comité y a la ciudadanía rosaritense por el éxito obtenido en la creación del nuevo municipio.

Comisión de Educación del Comité Pro-Municipio de Playas de Rosarito



Pescaba sólo cuando cayó al mar en zona rocosa

Un hombre de unos 65 años de edad pescaba en solitario al borde de un acantilado o zona rocosa la altura de Villas de San Pedro al sur de Rosarito, mejor conocida como el área de "El Cristo de la Roca" cuando cayó al mar y fue arrastrado por un fuerte oleaje.

Esto ocurrió el pasado viernes por la tarde cuando este hombre, quien solía a pescar en ese punto, perdió la vida, confirmaron las autoridades al responder al llamado de auxilio hecho horas después por un sobrino.

Personal de la Unidad de Salvamento Acuático logró llegar hasta el lugar donde momentos antes se mencionaba que había una persona con dificultades para salir del mar.

Tras rescatar al cuerpo, los Salvavidas se percataron que la persona ya no contaba con signos vitales.

El Capitán de Bomberos Joaquín Mercado de Santiago, Recordó las recomendaciones básicas en estos casos es aplicar el sentido común y de entrada nunca andar solos u alejados de las torres de salvamento donde les puedan brindar una ayuda cuando se requiera.

Especial cuidado con los niños y si van a la playa consumir lo menos que se pueda de bebidas embriagantes o



RIVIERA
de Rosarito

CONDOMINIOS

SOLICITA

GUARDIA DE SEGURIDAD

Con experiencia en puesto de seguridad.

PERSONAL DE MANTENIMIENTO

- Experiencia en mantenimiento
- Manejo de albercas • Conocimiento de electricidad y plomería
- Responsable • Carta de no antecedentes penales • Referencias

¡Contratación Inmediata!
Traer solicitud elaborada para entrevista

Comunicarse
Oficina 661 100 2329
Celular 664 405 0085

llevar botellas de vidrio. Si llegan con su basura, no olvidar llevársela de regreso.

Recordó finalmente que personal de Bomberos Rosarito realizan un promedio de 200 alertas directas cada día a las personas, de allí la importancia de acatar las instrucciones de las autoridades y donde reconoce que "aún falta mucho por hacer" para educar mejor a las personas que acuden a la playa.



Hallan restos humanos en Cañón Rosarito

Restos humanos fueron encontrados la mañana del domingo 20 de julio en el Cañón Rosarito a la altura del parque metropolitano.

Personas que pasaban por el lugar se percataron del macabro hallazgo en

las primeras horas del día y lo reportaron a las autoridades como un objeto sospechoso.

Al llegar al lugar, policías municipales revisaron el área y constataron tirado en el arroyo lo que al parecer eran las piernas de un cadáver.

Se lograba apreciar que portaba tenis color negro con verde, pants de color negro.

La escena quedó a cargo de la unidad de homicidios de la Fiscalía General del Estado.



DENTISTA

DENTISTA PARA NIÑOS
Dr. Humberto Aguirre González
Odontología General y Ortodoncia
PRIMERA CONSULTA GRATIS
Citas: 661 613 0279

RENTO CASA CON AMPLIO PATIO
2 Rec., 1 baño, sala-comedor, cocina y amplio patio. Espacio para 2 o mas vehículos. Muy céntrica.
\$490.00 DLLS
C. Mar Mediterráneo y El Roble #378, Zona Centro de Rosarito
INFORMES 664 684 0766, 664 684 0668 Y 664 412 6900

RENTO CONDOMINIO DE LUJO A ORILLA DE LA PLAYA
Completamente Amueblado.
2 Rec., 2 Baños, Sala-Comedor, Cocina, Balcones con Vista al Mar. Cajón de estacionamiento, Vigilancia las 24 hrs y Acceso Controlado.
El edificio cuenta con gimnasio, alberca, sauna y otras amenidades.
\$1,800.00 DLLS
C. Olivo #106, Zona Centro, Rosarito, BC (RIVIERA DE ROSARITO)
Inf. 664 684 0766, 664 684 0668 y 664 412 6900

SE VENDE TERRENO 200M2
BARDADO, CON SERVICIOS A CONTRATAR DE AGUA Y LUZ
Ubicado en C. Isla Angel de la Guarda, Col. Lomas de Coronado a 1 1/2 cuadra del Blvd. principal Mariano Verdugo en Playas de Rosarito
INFORMES AL
661 126 8404

Casi a esa misma hora, un delincuente fue abatido por policías municipales tras robar con violencia un vehículo en la colonia Colinas de Mazatlán.

En su huida a exceso de velocidad, el delincuente chocó cuatro taxis del servicio público en lugares distintos y atropelló a un hombre cuando rebasó en sentido contrario, continuando en dirección hacia la colonia Real de Rosarito manejando la camioneta robada, tipo pick up con redilas, marca Nissan Frontier, color rojo.

RENTO AMPLIA CASA DE 2 PISOS
3 Rec., 2 baños, sala-comedor, cocina, cuenta con chimenea, patio y espacio para 2 vehículos.
\$599.00 DLLS
Priv. Limón 34012-B, Col. Hacienda Floresta Del Mar, Playas de Rosarito.
INFORMES 664 684 0766, 664 684 0668 Y 664 412 6900

SE RENTA CASA A UNA CUADRA DE CALIMAX CENTRO EN ROSARITO
2 RECÁMARAS CON CLOSETS, 1y 1/2 BAÑOS, LAVADORA, SECADORA, BOILER, ESTUFA, REFRIGERADOR, COCINA INTEGRAL, AMPLIO PATIO Y ESTACIONAMIENTO 2 CARROS
\$800 dlls/mes
INFORMES AL
TEL. 661 527 3661

¡SOMOS EL ÚNICO MEDIO IMPRESO EN ROSARITO!
ANÚNCIATE CON NOSOTROS
ECOS DE ROSARITO
(661) 527 1019
SÍGUENOS EN /ecos de rosarito  

SE SOLICITA PASANTE DE INGENIERO INDUSTRIAL
TRABAJO EN ROSARITO
INF (619) 210 3541

El hombre atropellado presentaba contusión en la cabeza y fue trasladado al Hospital General.

Sobre la carretera que comunica a Real de Rosarito con la colonia Benito Juárez, el delincuente se impactó de frente contra otro vehículo y al descender, realizó detonaciones hacia los oficiales que lo perseguían.

Los agentes por su parte repelieron la agresión y lograron abatir al delincuente, quien quedó tendido en medio de la vialidad.

